

**Sitzungsvorlage**  
Info-Vorlage

Nr.: 2012/111

<b>Situation der Schulmensa im Schulzentrum Lüchow</b>
--

Ausschuss für Schule, Bildung, Kultur	06.06.2012	TOP
--	------------	-----

Im Schulzentrum Lüchow wird die Schulmensa durch die Diakonischen Einrichtungen Wendland gGmbH, Jugendwerkstatt Küsten, betrieben. Der Betreiber wird von Schülerschaft und Lehrerkollegium durchweg positiv gesehen. Dennoch gibt es in der Praxis Probleme, die seitens der Schulen und des Betreibers nicht gelöst werden können.

Die derzeitige Mensa hat 65 Sitzplätze und ist für des Schulzentrum Lüchow zu klein. Das Platzangebot, auch bei der Ausgabe, macht eine Abwicklung größerer Schülermengen in der Pause schwierig.

Der Betreiber hat in Absprache mit den Schulleitern aus dem Schulzentrum Lüchow diese Problematik bei der Kreisverwaltung vorgetragen, Hinzu kommt, dass aus Sicht des Betreibers nach dem Umzug des Gymnasium Lüchow von der Amtsfreiheit 7 in den Schulweg 2 der Hauptnutzer „wegzieht“ und es Befürchtungen über die weitere Nutzung dieser Schüler wegen der Entfernung gibt. Es wird seitens des Betreibers eine andere Lage in der Mitte des Schulzentrum für die Schulmensa favorisiert. Diese Mensa sollte zudem Ausstattungsmerkmale wie die Mensa im Schulzentrum Dannenberg oder der KGS Clenze aufweisen.

Sollten die Nutzerzahlen zurückgehen, ist der wirtschaftliche Betrieb gefährdet. Es wird seitens des Betreibers vorgeschlagen, bis eine neue Schulmensa im Schulzentrum errichtet werden kann, Außenstellen im Gymnasium Lüchow und in der Oberschule Lüchow einzurichten. Die entstehenden Mehrkosten wegen erhöhten Personalbedarfs können nicht durch eine Umsatzsteigerung oder Preiserhöhungen aufgefangen werden. Die kalkulierten Mehrkosten belaufen sich auf ca. 25.000,-- Euro pro Jahr.

Die Kreisverwaltung teilt dem Grunde nach die Auffassung der Diakonischen Einrichtungen Wendland gGmbH. Eine neue Mensasituation ist wegen der finanziellen Lage des Landkreises jedoch nicht in Sicht. Überlegungen für eine neue Mensa in der Mitte des Schulzentrum Lüchow gibt es ja bereits. Ein Zeitraum bis zur Realisierung ist jedoch nicht abzusehen.

Damit der Mensabetreiber, der von allen Beteiligten für seine Leistung gelobt wird, weiterhin das Angebot aufrechterhalten kann, versucht die Verwaltung notwendige Rahmenbedingungen zu schaffen. Bei den Räumlichkeiten ist derzeit jedoch keine Veränderung in Sicht. Soweit möglich werden Defizite mit Zuschüssen ausgeglichen. Der Vorschlag, Außenstellen zu betreiben hat wegen des erhöhten Personalbedarfs zur Folge, dass ein erheblich höheres Defizit entstehen wird. Bei dieser Größenordnung kann ein Zuschuss nicht aus dem Gesamtbudget Schulen im Rahmen der Budgetdeckung getragen werden, sondern müsste gesondert als Ansatz geschaffen werden.

I.A.

---